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桃園市政府工務局會議紀錄 

會議名稱：本局性別平等專責小組 107 年第 1次定期會 

會議時間：107 年 2月 27 日(星期二) 14 時 00 分 

會議地點：本府 701 會議室 

主席/主持人：黃召集人治峯                                記錄：何書瑩 

出列席人員：詳如簽到表   

壹、主席致詞（略） 

貳、工作報告：  

一、106 年度本局性別主流化各項工具執行成果案（略） 

（一）李萍委員： 

1.性別議題聯絡人穩定度50%，相對的代表不穩定度亦是50%，我

們希望聯絡人的穩定度能夠是高的，穩定度高代表業務承接性

及對業務的敏感度是高的，希望性別議題聯絡人在更換時，能

夠將業務交接清楚俾利性平業務推展。 

2.多數委員會的性別比例已達1/3，成效上是很不錯的！惟性別

比例未達1/3的委員會尚有4個，建議之後於備註欄加註說明未

來的達成時程或無法達成之原因。 

3.請性平辦公室於會議中跟委員們分享人事處主管本府委員會

所分的A、B、C、D四類別，其代表的意義為何。 

4.建議各性別比例未達規定的委員會於下次改選時，能夠行文告

知相關機關儘量指派女性委員擔任。 

5.建議於性別意識培力項目執行成果補充各項受訓時數。 

6.建議於性別預算項目執行成果補充較前年增加之百分比。 

7.建議可以將協助本局性別影響評估檢視的學者及本局性平專

責小組外聘委員推薦至性別人才資料庫，再由性平辦公室審查

是否列入人才資料庫中，如此才不會都無推薦人選。 
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（二）陳叡瑜委員：希望工務局可以儘量聘請桃園地區的性別人才擔任

性平專責小組外聘委員。 

（三）性平辦公室： 

1.本府所有委員會的性別比例係由本府人事處主責管理，共分成

A、B、C、D四類別： 

（1）A 類：委員會訂有任期者，於任期屆滿後，改聘委員會之

任一性別比例達 1/3 以上。 

（2）B 類：未訂任期委員會，立即改聘委員會之任一性別比例

達 1/3 以上。 

（3）C類：委員會委員任一性別比例已達 1/3。 

（4）D 類：委員會設置要點內已明訂所有委員由指定職務人員

擔任者。 

2.委員會委員任一性別比例應達 1/3 的規定為訓示規定，如各機

關已盡力仍無法達成，建議可敘明：雖委員會任一性別比例未

達 1/3 但仍可正常運作且不受影響，以及無法達成之原因。 

3.本府性別主流化實施計畫將於明(108)年度進行修正，屆時將

建議執行成果表增加性別預算項目較前年增加百分比之填寫

欄位。 

4.在地性別人才係指居住在桃園或在桃園地區任職者、亦或新台

市、台北市的性別人才皆可列入本市性別人才資料庫。 

（四）決議： 

1.建議性平辦公室是否能夠變更性別議題聯絡人穩定度的計算

方式。 

2.爾後任一性別未達1/3的委員會請主責單位於備註欄加註說明

未來的達成時程或無法達成之原因。 

3.共同管道管理基金會的委員性別比例差距較大，請於下屆改選

時，積極改善委員性別比例。 
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4.請廉政會報試著重聘委員以調整委員性別比例。 

5.採購審查小組已簽出外聘女性委員，女性委員比例將可達 36%，

將可符合規定。 

6.請道路基金管理委員會再次行文本府相關局處協調，請指派女

性主管擔任本委員會委員，如仍無法達到規定則於備註欄敘明

已善盡告知責任。 

7.請人事室於性別意識培力項目執行成果補充各項受訓時數。 

8.請會計室於性別預算項目執行成果補充較前年增加之百分

比。 

9.今年度就依李萍委員建議將本小組外聘委員及協助本局性別

影響評估檢視的學者推薦至本市性別人才資料庫。 

二、本局 107 年度非府決行計畫性別影響評估案（略） 

決議：本次計畫係以人口稠密區域（商圈）為主要改善重點，爾後新

闢公園周邊水溝蓋全都要使用細目格柵，並分階段進行改善：

從商圈到大型公園再到小型公園然後擴大普及全市，人行動線

（尤其是斑馬線）上的溝蓋落水孔都更換成細目格柵。 

三、106 年本局計畫類性別影響評估案之性別觀點執行成果案（略） 

決議：本案通過。 

四、106 年本局與民間組織或企業共同推動性平計畫年度執行成果案（略） 

決議：本案通過。 

五、本局 106 年度 CEDAW 法規發展積極改善縮小性別統計落差案（略） 

（一）綜合規劃科： 

1.本辦法係屬中性，結構係分析基金來源、用途及儲存的用途等

規定，並無涉性別任何偏頗事項，故應無改進措施。 

2.本辦法亦依規定另外訂定基金管理委員會，於訂定委員會設置

要點時亦已條列委員性別比例不得少於1/3，目前女性委員僅

差1名即可符合委員任一性別比例達1/3的規定。 
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（二）李萍委員： 

1.請問為何當時選擇此項法規作為改善項目? 

2.法規會出現性別統計落差的地方通常都是在委員會的部份。 

3.依性平辦公室說明亦可以方案/計畫作為積極縮小性別統計落

差案，建議人行道溝蓋改善計畫亦可以列入本項目作積極改

善。 

（三）秘書室：本局於 102 年依規定將本局法規清單送本府社會局作

CEDAW 檢視，查皆無違反 CEDAW 精神；後於 104 年本府規定各局

處每年應由法規清單中挑選一案作為下年度 CEDAW 法規發展積極

改善縮小性別統計落差案，本案係於本局性平專責小組 105 年第

2 次定期會中決議由本項法規作為本局 106 年度發展積極改善縮

小性別統計落差案。 

（四）性平辦公室： 

1. CEDAW法規發展積極改善縮小性別統計落差案係接受中央考核

的指標項目之一，但各局處所提報資料必須是有縮小性別落差

成果者，才有加分作用。 

2.本項考核項目由原本僅針對法規/行政措施進行縮小性別統計

落差之改善，擴大範圍至法規/措施/方案/計畫，法規類及計

畫類皆可提報為縮小性別統計落差項目，只是各局處的操作方

式不同。 

（五）決議：本案仍請綜合規劃科嘗試與局外另三個機關協調，是否能

夠指派女性擔任道路基金管理委員會的委員。 

六、本局「公園公廁案及與區公所整合部分」專案報告（略） 

（一）陳叡瑜委員：府內女廁廁間蹲廁便斗的位置設置的太前面、已經

快頂到牆壁了，這樣使用上十分不方便，希望各單位在建置公廁

時，除了著重在照明、求救鈴…等項目，也能夠全面檢視的更完

整、並把本項目列入改善重點。 
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（二）李萍委員：本專案報告應針對於不同性別上的預期效益多予敘明，

尤其在夜間提供女性一個安全的如廁環境是一個很重要的指標；

應針對女性的需求及女性的人身安全之預期效益來多作說明，包

括減少性騷擾、性侵害的發生，減少女性人身危險、又當若真遭

遇到危險時能夠有效求救，以提供女性人身安全保障。 

（三）決議： 

1.公園公廁的建置請列入考量廁間配置舒適性及實用性，請養工

處公園綠地科將本項列入改善項目。 

2.請養工處於簡報中加強論述本專案的執行效益，可針對性別平

等、友善環境設施…等各方面加強說明及敘述，例如：加強夜

間照明以維護女性人身安全，另亦請說明已朝男女公廁數比例

1：3 的規定進行改善調整，甚至朝向 1：5 的方向努力。 

參、提案討論： 

一、研議本局任一性別未達三分之一的任務編組之相關改進作法案（略） 

決議： 

（一）道路基金管理委員會部份，由綜合規劃科行文本府主計處請指派

女性主管擔任本委員會委員。 

（二）因共同管道管理基金會委員性別比例差距較大，故請於下屆改選

時，改善委員性別比例。 

肆、臨時動議： 

決議：本府107年性別平等業務輔導考核案應列在工作報告，請各單位全力

配合秘書室提報考核相關資料，並請秘書室全力追蹤資料繳交進度、

亦可於局務會議中報告相關事項。 

伍、散會：15時30分 


